
!共享" 这个词大家都不陌生#

从共享单车$ 共享汽车到共享充电

宝等# 共享经济由出行逐渐延伸至

更多细分领域% 随着二孩政策的放

开和母婴行业的红利逐渐显现#共

享玩具悄然兴起# 这种新兴的共享

方式能不能得到大家的认可
!

它的

发展前景又怎么样呢
!

近期共享经济能否赢利越来越

受到人们的怀疑# 随着一些共享单

车企业的倒闭# 尤其是近段时间以

来#小黄车押金难退问题#更是让不

少人唱衰共享经济%但是这种模式#

通过让人们公平享有社会资源来获

得经济红利#这种资源共享的方式#

符合个人利益与公共利益# 应该值

得提倡%通过盘活闲置资源#让资源

得到最优配置#节省资源#于人于己

都有好处# 对于建设资源节约型社

会也大有裨益%

就如共享玩具# 一些地方出现

了不少儿童玩具租赁店# 通过给孩

子们租赁玩具来生存% 一些玩具具

有明显的阶段性# 给孩子买太多就

显得不太划算# 而且家里玩具堆积

太多#也太占用地方#所以通过租借

玩具#只需要付出几十元#就可以让

孩子玩得尽兴#还可以省下一笔钱%

对于共享玩具#家长最担心的是

卫生方面的问题#一些年纪小的孩子

可能喜欢用嘴咬玩具#而这些玩具可

能经过很多小朋友的!共享"#它们是

否卫生
!

虽然一些玩具租赁店都表

示# 他们的玩具会经过消毒除菌#可

以保证卫生和质量安全#但其实对于

共享玩具而言#并没有统一的消毒工

序$检测标准#实体店尚且难以保证

卫生和质量安全#不少玩具租赁店的

卫生和质量就更让人担忧了%

共享玩具就像共享单车一样#

如果能得到善用# 避免其可能带来

的负面影响#对于公众及社会来说#

有存在的积极作用% 但对于共享玩

具市场# 需要相关部门进行规范管

理#如对于共享玩具#要

制订统一的消毒工序$

检测标准# 要能确保卫

生与质量安全# 让这些

共享玩具能够带给孩子

们快乐# 而不是把一些

问题玩具送到孩子们手

中# 不能让这些问题玩具伤害孩子

身体健康%

对于共享经济的所有模式#都

需要监管的及时跟进# 而不能任其

野蛮生长# 这样才能让共享经济起

到惠民利民及有利于社会的作用#

而不至于让一些不良商家打着 !共

享"旗号唯利是图#欺骗消费者#否

则就与共享经济的初衷大相径庭

了% 戴先任&摘编自'北京青年报()
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届全国人大常委会第

七次会议继续审议民

法典侵权责任编草案%

草案一审稿规定#医疗

机构及其医务人员泄

露患者隐私和个人信

息或者未经患者同意

公开其病历资料#造成

患者损害的#应当承担

侵权责任% 二审稿删去

了 !造成患者损害"内

容%

&

见
'$

月
$(

日'新

华每日电讯(

)

近年来#泄露患者

隐私的事件不断出现#

其中有的是由医疗机

构或医务人员所致#比

如深圳千名孕产妇信

息泄露信息案等%

过去#这类事件发

生后#是否追究当事人

责任# 要看产生了怎样的后

果% 因为侵权责任法规定#医

疗机构及其医务人员泄露患

者隐私或者未经患者同意公

开其病历资料#造成患者损害

的#应当承担侵权责任% 可以

看出#!造成患者损害"是泄露

隐私者承担侵权责任的重要

条件% 这也意味着#若恶意泄

露患者隐私的行为并未造成

患者损害#就可能不被法律惩

处% 但事实上#即使没有导致

患者有实质性损害#也是对其

权益的侵犯% 并且#现在没有

损害#不意味着今后没有%

给予泄露患者隐私行为

以更严厉的惩罚# 是很多国家

的共同做法% 比如#美国的'健

康保险隐私和责任法案(规定#

对于违反该法案安全条例的行

为#处以最高
$*

万美元的罚款

和最长
+,

年的监禁*在英国#

病房门口贴着写有 !不能随意

拍照"和!不能将任何有关患者

信息的东西随意外泄"的牌子%

删除!造成患者损害"的内

容# 是将后果担责变成了行为

担责# 即只要出现泄露患者隐

私或病历资料的现象# 就须承

担相应的法律责任%一方面#这

扩大了法律惩处的覆盖面#是

对泄漏患者隐私行为的更强有

力的震慑#有!伸手即被捉"的

意味*另一方面#这也传递出通

过立法加强隐私保护$ 防止信

息泄露的趋势和力度% 对患者

和公众而言$ 对社会秩序和社

会治理而言#这都意义重大%
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对共享玩具市场要规范管理

胡永忠男，51岁,金山区山阳镇

九龙村调委会调解员积极调处矛盾

纠纷，尽职尽责，服。,村民们都亲切

地称呼他为“土律师”。

2018年11月底，村民吴某连

续多次来到九龙村调委会，要求村调

委会出面解决其母亲赡养以及安置

面积问题。由于老人的子女较多，村

调委会多次协调，结果不是大儿子没

空就是小儿子出门在外，导致此事一

时搁置。胡永忠看到这种情况，心中

关切，多次电话联系老人子女并进行

协商，最终于12月17日晚21点，

在吴某母亲住处，将5个子女一同召

集起来，就老人的赡养和安置面积分

配问题，现场进行调处。经过一个多

小时的沟通，最终达成共识，现场起

草协议书，签订家庭协议书。

多年来，无论是赡养矛盾，还是

邻里矛盾纠纷，胡永忠始终做到认真

履行职责，坚持严格调解与灵活处理

相结合，努力做到小事不扩大，大事

不激化。在这样平凡的岗位上，胡永

忠凭着对工作的执着，对村民的热

情，无悔奉献于基层工作，争做一名

优秀的基层调解工作者。

九龙“土律师”
"""记山阳镇九龙村调委会调解员胡永忠

近年来，青浦区重固镇徐姚村

把保障和改善民生放到突出位置，

逐步建立与新型城镇化建设相适应

的公共服务体系，切实增强群众的

获得感和幸福感。如加快对村级交

通道路的改造，提升城镇品质及宜

居水平，体现重固镇新型城镇化建

设更加以人为本。

近年来，徐姚村内的姚奚路因

周边鱼塘复垦和各类整治清运导

致严重损坏，雨天更是泥泞不堪，

周边百姓出行较为不便。可是姚奚

路并没有列入青浦区薄弱村道路

改造计划。百姓事无小事。为了解

决道路维修问题，徐姚村积极和组

团式服务联系单位区财政局联系，

争取区财政支持。重固镇规保办、

重投公司等相关职能部门也开展

组团服务，统筹协调，主动对接区

建管委和区公路所。经过各方联

动，姚奚路很快列入了青浦区薄弱

村道路改造计划。

在施工前，徐姚村领导班子挨

家挨户发放施工告知单，让村民提

前知晓道路施工情况和施工周期，

早做思想准备。通过优化方案，采取

南北两段分段施工，减少出行影响。

姚奚路改造长度 1.557km，路

宽 5m，维修桥梁 2座，改造桥梁 1

座，全线采用沥青混凝土路面。施工

过程中遇到问题，本着实事求是的

精神，各方主动协调，不断完善和优

化设计方案。为避开高压线影响桥

梁设计方案，根据百姓建议硬化道

路路肩、增加绿化小品、采用硬化护

坡等一系列提档升级措施，为建设

“四好”农村公路打好基础。

目前，经区公路所现场踏勘，姚

奚路中修项目工程质量评定为优

良，顺利通过验收。

百姓事无小事 青浦区徐姚村姚奚路大变身

据'台州晚报(报道#台江椒江

城市之光小区一辆停了两年多的别

克君威# 近日被小区物业拆解当废

品卖了% 车主王先生非常生气地选

择报警# 他表示+!不让停可以通知

我挪走#我又不是不挪#他们有什么

权利把我的车当废品卖了, "

物业竟然把业主车子当废品给

卖了#这还了得, 但是#内情却让人

哭笑不得%原来#王先生根本不是这

个小区的业主# 而是邻近一个小区

的业主# 他不止在城市之光小区停

了一辆车#而是停一辆还占道一辆#

常年霸占着小区的消防通道# 当做

自家停车场%关键是#王先生如今的

说法一定有不实成分% 他声称物业

明知道这是他的车# 在不通知的情

况下就擅自处置了%实际上#小区业

委会早在
!"#$

年
%

月就贴出通告

要求业主和租户自行处理报废汽

车# 否则将 !按照无主车辆一次处

理"#所以物业这么做并非!师出无

名"% 再说了#小区消防通道禁止停

车#这本不需要物业普及常识#王先

生的车子占道两年多#何须业委会$

业主来告诉他这么做是不对的,

一般来讲# 物业如果不是找不

到车主#或者沟通无效#是不太可能

采取这种单方面措施的%王先生车子

占道# 有没有放上自己的联系方式

呢, 肯定没有% 有没有交车位管理费

呢, 肯定也没有% 既然王先生还有一

辆车也停在!报废车"边上#是否知道

自己的车子阻碍了小区施工,不太可

能不知道% 王先生自己也承认#两个

月前是看到车窗上贴有挪车通知单

的% 那么#出现这样的事情又该怪谁

呢, 网友对此评价#王先生车子被物

业拆解成废品#只能说是活该%

至于说小区物业无权这么做#

这却是另一码事%道理上#物业是替

小区业主执行了!自治权"#但从法

理上#这确实于法无据% 也就是说#

哪怕碰到这么恶劣的行为# 物业也

无权这么做% 问题是# 物业不这么

做#事情能得到解决吗, 恐怕很难%

如果物业找交通主管部门# 有关部

门估计会说这是小区自己的事情#

找消防部门# 消防部门也只能让物

业把车子挪到非消防通道上# 可是

物业总不能还腾出一个车位来停放

这辆找不到车主$ 常年乱停放的车

子吧, 这背后折射的是管理上的模

糊地带# 而不是说王先生这种行为

就有理了%

在许多小区和道路泊位上#我

们也经常看到这种!僵尸车"#大多

饱经风霜$锈迹斑斑%且不说这背后

有什么故事#是车主随意遗弃#还是

有人为保留车牌而故意这么做#这

些!僵尸车"显然给小区$给车位管

理造成了难题% 任由这些报废车随

意停放#不仅影响小区环境#而且浪

费公共资源#终归也不是个事情%所

以# 希望在接下来对相关纠纷的处

理上# 有关部门应看到物业的无奈

之处#尽量给予理解支持%

上述案例还可以给其他小区一

个经验借鉴#了解物业的权责范畴#

以及采取何种办法杜绝类似问题的

发生%例如#小区物业或许可以更聪

明一些#把车子挪到小区外面#对准

交通摄像头# 看看业主会不会来处

理, 魏英杰&摘编自'钱江晚报()

僵尸车，怎么破


